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Какое жилье 
популярно 
в Москве? 

Суммарная стоимость ста самых 
дорогих квартир Москвы превы-
сила 1 миллиард долларов. Как от-
мечает агентство элитной недвижи-
мости Savills, самое дорогое пред-
ложение из рейтинга жилья обой-
дется покупателю в 85 миллионов 
долларов (более 6 миллиардов руб-
лей). Нижняя граница бюджета – у 
апартаментов стоимостью 1,6 мил-
лиона долларов (124 миллиона руб-
лей). Средняя же стоимость одного 
квадратного метра в ста самых до-
рогих квартирах столицы за год 
увеличилась на 10,5%, составив 
36,6 тысяч долларов (почти 3 мил-
лиона рублей). 

«По сравнению с прошлым го-
дом средний бюджет квартиры в 
долларовом выражении вырос на 
13%, в рублевом выражении – на 
15%. Поскольку наблюдаемый 
нами рост цен на элитном рынке 
продолжился и в ультрапремиаль-
ном сегменте, мы можем сделать 
вывод, что высокие цены – наша 
новая реальность и вниз они уже 
опускаться не будут», – отмечают 
эксперты агентства. 

Как стало известно, из первой 
сотни самых дорогих квартир 76% 
продается на первичном рынке, а 
24% – на вторичном, тогда как год 
назад предложение между этими 
сегментами распределялось по-
ровну. Каждый пятый лот из рей-
тинга является пентхаусом. Так, за 
четвертый квартал прошлого года 
было продано пять квартир из рей-
тинга общей стоимостью порядка 
40 миллионов долларов.  

Если говорить о местонахожде-
нии самого дорогостоящего жилья, 
то оно предлагается на Якиманке 
(31 лот), Остоженке (20 лотов) и Ар-
бате (13 объектов). 

Что касается жилья поскромнее, 
то, по данным риелторов, сейчас 
основной спрос (62% лотов) прихо-
дится на одно- и двухкомнатные 
квартиры, включая евроформаты, 
средней площадью от 40 до 58 кв. 
м. По мнению экспертов, в теку-
щем году продолжится повышен-
ный спрос на небольшие функцио-
нальные лоты от 35 до 45 кв. м в 
массовом сегменте и от 50 до 60 
кв. м в бизнес-классе. Менее лик-
видными в 2022 году будут квар-
тиры с неудобными и нефункцио-
нальными планировками (ком-
наты-пеналы, круговые, треуголь-
ные), которые сложнее меблиро-
вать и обустраивать. Сюда же отно-
сятся квартиры с длинными узкими 
коридорами, слишком большими 
прихожими, маленькими кухнями, 
непропорциональными по пло-
щади комнатами, низкими потол-
ками. Сложнее всего продаются 
квартиры старого фонда. Среди них 
можно выделить сталинки, девяти-
этажные дома брежневской эпохи 
и пятиэтажки, не попавшие в про-
грамму реновации. Кроме этого, 
непопулярны у покупателей квар-
тиры на первых и последних эта-
жах.  

Как прогнозируют риэлторы, на 
рынок жилья Москвы и области в 
2022 году будут оказывать влияние 
два фактора. Это дальнейший рост 
цен и повышение ставок по ипо-
теке. Кроме того, из-за инфляции и 
фактического сокращения доходов 
населения всё это может стать при-
чиной снижения покупательской 
способности. 

 
Мария Климанова,  

по материалам СМИ 

Голосами депутатов от «Еди-
ной России», ЛДПР и партии 
«Новые люди» Госдума при-
няла законопроект о дистан-
ционном электронном голосо-
вании в первом чтении. К 
слову, во время обсуждения за-
кона выступают депутаты, вы-
сказывая позицию своих фрак-
ций по этому закону. Предста-
витель ЛДПР выступил против 
закона, однако проголосовала 
вся фракция «за». 

Коммунисты в полном составе проголо-
совали против. Как считают в КПРФ, дан-
ный законопроект открывает дорогу к не-

контролируемым фальсификациям и фак-
тически полностью подрывает остатки до-
верия граждан России к институту выбо-
ров в целом. 

Как отметил депутат-коммунист Денис 
Парфенов, на примере Москвы в 2021 году 
можно видеть, что с помощью ДЭГ уже со-
стоялись масштабные фальсификации, при-
ведшие к тому, что победа КПРФ за ночь 
была нагло украдена единороссами, так что 
прекрасно видна истинная цель внедрения 
новой системы. 

«Главные вопросы носят политический 
характер. Зачем принимать закон, кото-
рый содержит большое лукавство? Со-
вершенно очевидно, что удобство изби-
рателей не было и не будет учтено при 
продвижении инициативы дистанцион-
ного электронного голосования. Дела-
ется это потому, что властям очень удобен 
этот инструмент для манипулирования 
итогами голосования. Собственно я сам 
являюсь тем человеком, чью победу при 
помощи электронного голосования умык-

нули самым наглым образом», – отметил 
Парфенов.  

В свою очередь депутат от КПРФ Сергей 
Обухов напомнил, что в Москве на выборах 
в Госдуму был сформирован список Собя-
нина во главе с мэром. Он тотально побе-
дил как раз благодаря ДЭГ.  

«Вот ответ от заместителя генпрокурора 
Анатолия Разинкина: координация инфор-
мационного наполнения и использования 
информационных ресурсов ГИС ДЭГ выпол-
нялась аппаратом мэра и правительством 
Москвы. Секрет победы на ДЭГ прост: «сам 
себя избираю, сам себя назначаю». 

Вообще, то, что произошло с ДЭГ в 
Москве, – продолжил Обухов, – должно 
было навсегда поставить крест на самой 
идее электронного голосования. Но боты 
победили. Пока. КПРФ будет отстаивать 
право на честные выборы. Мы не должны 
позволить ботам главенствовать над 
людьми», – заключил коммунист. 

 
Мария Климанова

Группа депутатов КПРФ 
(Сергей Обухов, Денис Парфе-
нов, Сергей Левченко, Ольга 
Алимова) внесла на рассмот-
рение Госдумы протокольное 
поручение с требованием под-
робно разобраться в ситуации 
с «дикой охотой» руководителя 
московского МВД. В связи с 
совершенно очевидными по-
пытками замять дело и прак-
тически полным отсутствием 
освещения средствами массо-
вой информации инцидента, 
произошедшего на незакон-
ной коллективной охоте на ло-
сей в охотхозяйстве Тверской 
области генералитета МВД во 
главе с генерал-лейтенантом 
Барановым, коммунисты по-
считали своим долгом при-
влечь дополнительное внима-
ние парламента к данной 
теме. 

Тем более мы все прекрасно 
помним, как совсем недавно 
разворачивалась массовая 
травля нашего товарища и ли-
дера московского горкома 
КПРФ Валерия Рашкина, когда 
по всем центральным СМИ об-
суждалась тема его охоты на 
лося. В тот раз Государственная 
Дума выделила большую часть 
одного из своих заседаний, 
чтобы заклеймить неудобного 
власти депутата и лишить его 
неприкосновенности. Несмотря 
на полную готовность Рашкина 
к сотрудничеству со следствием, 
он по-прежнему остается пора-
женным в своих полномочиях и 
не может в полной мере испол-
нять наказы своих избирателей.  

Однако в этот раз, когда, на 
наш взгляд, человек из системы 

совершил куда более серьезное 
преступление, преступление, 
повлекшее за собой ранение 
человека, мы видим лишь ти-
шину, как со стороны Государст-
венной Думы и средств массо-
вой информации, так и прокура-
туры и правоохранительных ор-
ганов. Где многочисленные ТВ-
репортажи об охоте начальника 
Московского ГУВД, где вместо 
лося подстрелили егеря? 
Странно молчит генпрокурор. А 
он недавно в Госдуме рассуж-
дал про лосей и мужское до-
стоинство. А как тут с мужским 
достоинством в прокуратуре в 
связи с охотой генералов МВД? 
Где срочное поручение Бастры-
кина по уголовному делу? Так 
подстрелили егеря вместо лося 
на этой охоте или нет? Была ли 
это законная охота или бра-
коньерство?  

Коммунисты настаивают на 
необходимости поручить Коми-
тету Государственной Думы по 
безопасности и противодей-

ствию коррупции запросить в 
профильных органах всю досто-
верную информацию по дан-
ному инциденту. 

 
Протокольное  

поручение 
Дума – высший представи-

тельный орган и обязана от-
кликаться на резонансные со-
бытия в стране. В соцмедиа 
идет дискуссия по поводу кол-
лективной охоты на лосей в ян-
варе 2022 года в одном из 
охотхозяйств Тверской области 
высших офицеров МВД, в 
числе которых называют гене-
ралов МВД О.Баранова, Ш.Си-
банова и др. Сообщается, что 
во время этой охоты вместо 
лося был подстрелен егерь – 
гендиректор ООО «Луковни-
ково» В.Сальников. Более того, 
само охотсобытие проходило 
вне разрешенного периода 
охоты. К сожалению, предста-
вители СМИ в рамках закон-

ных журналистских запросов 
до сих пор не получили необхо-
димых ответов от соответ-
ствующих силовых структур. 

Просим поручить Комитету 
Государственной Думы по без-
опасности и противодействию 
коррупции запросить в МВД 
РФ, Следственном комитете РФ, 
Генеральной прокуратуре РФ 
следующую информацию: 

- Какие лица принимали уча-
стие в упомянутой охоте в 
Тверской области? 

- Была ли это законная 
охота или браконьерство?  

- Велась ли охота с исполь-
зованием снегоходов? 

- Оформлялось ли разреше-
ние на охоту? 

- Возбуждалось ли уголов-
ное дело или проводилась ли 
доследственная проверка и в 
чьем она производстве? 

- Нанесены ли телесные по-
вреждения егерю и какой сте-
пени тяжести? 

- Был ли осуществлен от-
стрел парнокопытных и в ка-
ком количестве? 

- Вызывался ли санитарный 
(ведомственный) вертолёт, 
оформлялось ли разрешение 
на пролёт? 

С информацией ознакомить 
депутатов ГД ФС РФ.  

Депутаты Государственной 
Думы 

С.П.Обухов 
С.Г.Левченко 

Д.А.Парфенов 
О.А.Алимова 

 
25 января состоялось голо-

сование по этому протоколь-
ному поручению. Результат: 
за расследование/информа-
цию по этому делу 72 депу-
тата (фракция КПРФ и поло-
вина фракции «Справедливая 
Россия за правду»). Против – 
217 из «Единой России» и 
ЛДПР. «Новые люди» не голо-
совали, и большинство в 
ЛДПР тоже. Единственный по-
зитив – профильный Комитет 
Госдумы сообщил, что След-
ственный комитет проводит 
процессуальную проверку 
«охоты генералов».

Коммунисты проголосовали 
против закона 

об электронном голосовании

Не дадим замять дело 
о «дикой охоте» генералов МВД!  
Который день в соцмедиа идет дискуссия по поводу коллективной охоты на 

лосей в охотхозяйстве Тверской области генералитета МВД во главе с генерал-
лейтенантом Барановым. Тем самым, который раскручивал московское по-
ствыборное дело КПРФ, по которому было задержано, репрессировано и от-
правлено под арест 106 активистов КПРФ.


